

Streitkräften auf dem Plage erschienen, Alexander selbst durch ihn verwundet worden, und sein Lieblingsgroß, der Bucephalas²⁾, an einer gleichfalls von dessen Hand erhaltenen Wunde geblieben. Anders dagegen berichtet Ptolemäus, der Lagide, dem auch ich mich anschließe. Zwar wurde auch nach ihm von Porus sein Sohn ausgesandt, aber nicht bloß mit sechszig Wägen. Ist es ja an sich schon nicht wahrscheinlich, daß Porus, welcher durch seine Späher erfahren, entweder Alexander selbst, oder doch wenigstens ein Theil seines Heeres sei durch die Fuhr des Hydaspes gegangen, seinen Sohn bloß mit sechszig Wägen sollte abgeschickt haben; denn bloß zum Spähen ausgesandt, waren es ihrer ja doch zu viele, und sie auch für den Rückzug nicht beweglich genug, dagegen keineswegs einem Kampfe gewachsen, um den noch nicht übergesetzten Feinden den Uebergang streitig zu machen, und daneben die bereits gelandeten anzugreifen. Vielmehr kam der Sohn des Porus, wie Ptolemäus meldet, mit zweitausend Reitern und hundert und zwanzig Wägen zur Stelle; Alexander aber hatte zuvor noch seinen letzten Uebergang von der Insel aus vollzogen.

15.

Gegen jene Heerschar entsandte Alexander, wie auch Ptolemäus erzählt, die Bogenschützen zu Pferd, während er selbst die Reiterei heranzuführte, weil er glaubte, Porus sei mit seiner ganzen Macht im Anzuge, jener Reiterhaufen dagegen bilde nur den Vortrab des übrigen Heeres. Als er jedoch über die Stärke der Indier genau unterrichtet war, fiel er natürlich mit der ganzen ihn umgebenden Reiterei rasch über sie her, worauf sie zurückwichen, sobald sie Alexandern und die ihn begleitende Reitermasse nicht in Linien, sondern in Geschwadern auf sich eindringen sahen. Von ihnen seien gegen vierhundert Mann gefallen, und auch der Sohn des Porus sei auf dem Plage geblieben; die Wägen aber, beim Rückzuge zu schwerfällig und im Gefechte selbst wegen des Rothes unbrauchbar, seien sammt den Pferden aufgefangen worden. Als aber Porus durch die Reiter, welche auf der Flucht entronnen waren, die Kunde erhielt, daß nicht nur Alexander selbst mit dem Kerne seines Heeres übergesetzt, sondern